

Breves datos sobre el origen de Villa Quesada compilados por Joaquín L. Sancho, sobrino de don José Ma. Quesada, fundador de esa población

No quiero dejar pasar esta ocasión sin hacer una memoria de un asunto trascendental que acaba de realizarse, cual es la creación de un nuevo cantón, que es el décimo de la Provincia de Alajuela, cantón que abarca la región de San Carlos, teniendo por cabecera el caserío de La Unión, hoy Villa Quesada, en honor a sus valientes fundadores. Muy bien por el Soberano Congreso Constitucional, que animado de sentimientos patrios ha sabido hacer justicia designando ese lugar como cabecera del cantón por ser punto céntrico de esa región; y más si tomamos en cuenta las dificultades que atravesaban sus habitantes para ponerse en comunicación con las autoridades locales, por la larga distancia que media entre aquel lugar y el cantón de Naranjo a que pertenecían.

A nombre de aquel vecindario que altamente estimo por tener allí varias amistades, rindo mis expresiones de gratitud a los congresistas de la Cámara por tan acertada disposición, que tiende al progreso y engrandecimiento de aquella población, en cuyo territorio se encuentran tierras tan feraces para la agricultura, que es la riqueza del país

esa población

(Publicados el 26 de octubre de 1911)

Honor al mérito

Haré una ligera narración del descubrimiento del territorio de la Unión.

En junio del año de mil ochocientos ochenta y cuatro, el abnegado don José María Quesada Ugalde, de grata memoria, entró a explorar aquel valle hasta entonces desconocido y comprendió la feracidad de su tierra, su magnífica posición, la excelencia de las aguas que la riegan. Lo pintoresco de ese lugar y sus extensas llanuras, revelaron al explorador ser un punto pródigo para formar una floreciente población. Entusiasmado con el nuevo descubrimiento, comunicó sus designios a dos amigos de su confianza para que le ayudaran a llevar a cabo la obra proyectada; estos fueron don Joaquín y don Baltasar Quesada, los que también demostraron abnegación.

En el siguiente año de 1885 acometieron la empresa; tropezando con serias dificultades dieron principio a los desmontes y un año después tenían cada uno cien manzanas desmontadas, lo que componía unas trescientas

manzanas en gran parte magníficos repastos. A este tiempo, cuando veían ya un halagüeño porvenir, un acontecimiento fatal vino a detener el empuje de la empresa que aquellos tres caudillos estaban desarrollando con valor y energía; este fue la inesperada muerte del explorador don José M^a Quesada, causando desaliento a sus dos valientes compañeros. Pero por fin, el trascurso del tiempo borró un tanto de sus mentes la desaparición de su fiel compañero y tomaron nuevo brío prosiguiendo con afán la tala de aquellas montañas, conque vino a tomar aquel lugar un aspecto halagador, tanto por su expansión como por lo productivo de sus tierras, dando motivo a la vez el origen de su fundación, para que le designaran el nombre de la Unión. Años después fue tomado vuelo la fama de ese lugar, con lo que empezaron a agregarse nuevos vecinos, lo que dió margen para que don Joaquín Quesada, que como hombre público siempre supo prestar sus servicios desinteresados en bien de la comunidad, se entusiasmara en esta ocasión y con mayor energía trabajó por el adelanto del nuevo pueblo y en 1895 con mil dificultades por lo pésimo de los caminos de entrada, pudo introducir una máquina de aserrar madera, la que plantó inmediatamente, siendo esta una obra de grande utilidad para aquel vecindario por los servicios que ha prestado.

Con este nuevo progreso se le proporcionó el medio para hacer construir una Ermita provisional y el seis de agosto de ese mismo año, mediante su intervención se celebró por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, en la nueva Ermita, por el muy digno Presbítero don Salomón Valenciano. Después de este suceso memorable, previendo la necesidad de ampliar calles para ir formando en orden la población del caserío, se formó el cuadrante que hoy presenta y que es un nuevo aliciente a aquel nuevo cantón.

Prolijo sería enumerar punto por punto cada uno de los pasos de adelanto que don Joaquín promovió, tanto en el cementerio como en las vías de comunicación y demás obras públicas que con acierto supo iniciar. La muerte tronchó tan preciosa existencia, poniendo término a sus futuras empresas, dejando en aquel lugar una numerosa fami-

A nuestros anunciantes

Advertimos que no debe tenerse por válido ningún recibo que desde hoy se presente sin la firma del Administrador y el sello de la empresa.

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 21 a sábado 27 de setiembre de 1930

Domingo 21 (Tercer Domingo)

Misas: 5, 6, 7, 8 y 10, con pláticas REUNIONES

Capítulo de Terciarios de 2-3 pm.

Capítulo de Terciarios de 4-5 pm.

Conferencia de S. Vicente de Paúl para el socorro de los pobres, de 6.30-7 pm.

7 pm. Rosario, Sermón de Novena y Bendición con su Divina Majestad.

Las reuniones de la Cofradía del Santísimo se celebrarán el cuarto domingo próximo y no en este domingo.

Todos los días, misas cantadas a las 7 hs. en honor de Nuestra Señora de Mercedes.

Martes 23

4-5 am. Recepción de novicias y Profesión de las que cumplen el noviciado y renovación de las profesas.

6.30 La misma ceremonia anterior para novicios y profesos varones.

7 pm. Rosario Solemne y Panegírico.

Miércoles 24

GRAN FIESTA PATRONAL DE NUESTRA SEÑORA DE MERCEDES

Misas desde las 5 hs. con comunión. Pero los terciarios y terciarias que no tengan impedimento deben procurar comulgar en la misa de 6 hs.

7.30 hs. Procesión solemne.

El desfile de hombres y señoras debe hacerse en rigurosa formación de A CUATRO DE FONDO.

8 hs. Solemne misa y panegírico.

La Santa Imagen de Nuestra Señora de Mercedes, quedará en veneración durante el día 24.

Jueves 25, Viernes 26 y Sábado 27

Solemnes Cuarenta Horas.

Misas de exposición a las 5.30.

Misas mayores a las 8 hs.

En la tarde 7 pm. Rosarios, Pláticas y Bendición.

El Sábado 27 VISITA DE ALTARES.

Se suplica la mejor concurrencia de la Tercera Orden y de la Cofradía del Santísimo a la Adoración de su Divina Majestad en las Cuarenta Horas.

Nota.—No olvidar concurrir al Gran Turno General de La Merced.

En sufragio del alma de

Doña Juana Meza v. de Cruz

se celebrará una misa en la Iglesia de la Dolorosa, el martes próximo 23 del corriente, a las 6½ de la mañana. Los hermanos, hijos y demás deudos estimarán a usted su asistencia a ella, lo mismo que sus oraciones.

San José, 21 de Septiembre de 1930.

AL PULBICO

Para su conveniencia, hemos puesto a la venta, libros de tiquetes de tranvía, para todas nuestras líneas, a los siguientes precios:

LINEA GUADALUPE

Libros de 24 tiquetes..... ₡ 3.00 cada uno
Libros de 48 tiquetes..... 6.00 cada uno

LINEA PACIFICO Y PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

Libros de 24 tiquetes..... ₡ 1.80 cada uno
Libros de 48 tiquetes..... 3.60 cada uno

LINEA SAN PEDRO-SABANA

Libros de 24 tiquetes..... ₡ 2.25 cada uno
Libros de 48 tiquetes..... 4.50 cada uno

Sobre ventas de 10 libros o más, concedemos un descuento adicional del 5%

The Costa Rica Electric Light and Traction Co. Ltd.

lia: varios de sus miembros forman hoy parte de aquella población. Debo también anotar que un hijo del extinto, el que fue don Manuel Quesada Quesada, habiendo muerto su padre, siguió las huellas de su paso y ejemplo; supo desplegar toda su energía por el adelanto de aquel lugar, trabajó en asuntos públicos al alcance de sus fuerzas, las que hoy forman eco en aquel cantón; pero por desgracia este nuevo obrero de la cosa pública murió a temprana edad, dejando tras sí recuerdos de imperecedera memoria.

De lo dicho se desprende que el nombre de Quesada ha sido un acto de justicia que la Cámara ha hecho a sus fundadores.

He hecho relato de tales acontecimientos como conocedor que soy del caso, pues fui yo uno de los trabajadores que

presté mis servicios en los diferentes trabajos que se efectuaron en los primitivos tiempos de la fundación.

Otros datos históricos sobre Villa Quesada

El fundador José M^a Quesada en su primera entrada la hizo en compañía de un jovenito llamado Fulgencio Ledezma, hoy un pobre anciano que vive en Piedades Sur de San Ramón.

El perro que los favoreció de las acometidas del tigre la primera noche que pasaron donde es hoy Villa Quesada era propiedad de don Mercedes Quesada.

El peón que botó los primeros árboles en compañía del jefe es Nicanor Salazar, que
Siga Ud. en la sexta plana

AVISO MUNICIPAL

Se pone en conocimiento de los propietarios de fundos en esta ciudad, con motivo de los trabajos de pavimentación que se están llevando a cabo, que el cordón y el material de las cuñetas o caños, son de propiedad municipal y no pueden ser retirados por ellos. Únicamente pueden disponer de los materiales de las aceras (plantillas, ladrillos, etc.)

L. N. Fournier,
Gobernador

San José, 3 de setiembre de 1930.

Veletas Evangélicas

Cambian de frente al cambiar de viento

—El otro día me encontré con un pastor, más molesto que las moscas. Empeñado en que me había de hacer evangélico.

—¿Y qué le dijiste?

—Que yo soy católico, y no quiero nada de esas cosas.

—Pues yo le hubiera dicho algo más. Simplemente le hubiera preguntado: Oiga Ud., mister. Si quisiera ir a Londres, tomaría un vapor que se orienta por una veleta o por una brújula?

No sé si la ciencia de ese pastor llegaría hasta conocer la diferencia; pero todo hombre que entiende algo de eso, prefiere vapores que hacen uso de la brújula.

Pues bien, hubiera añadido: yo quiero ir al cielo; y para atravesar el mar de este mundo, prefiero seguir a la Iglesia Católica, que se orienta siempre por la brújula de la fé, y no a las sectas protestantes que como veletas, están a merced de las opiniones y pasiones humanas. Y le hubiera recordado lo que han hecho a esos pastores «evangélicos» en la América Española.

1er. Periodo Los filibusteros: Cuando se les ocurrió «evangelizarnos», vinieron como aquellos filibusteros que trabajaban por la emancipación de las colonias hispanoamericanas, con

miras a la intervención norteamericana. Así ellos clamaban por la independencia espiritual de Roma... con miras a la dependencia espiritual de las sectas de Norte América.

De este modo formaron colonias rebeldes para todos los gustos: adventistas, bautistas, metodistas, presbiterianos pentecostales, etc., etc., que de vez en cuando se despedaban entre sí por disputarse el botín.

2do. Periodo: Los cooperacionistas. Escandalizados de sus propios métodos, cambiaron de frente: En lugar de tanto estandarte vocinglero y ramplón, izaron un solo estandarte, grande, digno: el Estandarte de la Cooperación... ¿Cómo podían hacer un estandarte digno, cosiendo con pactos humanos los andrajos de todas las sectas?... Así que soplaron los vientos, en lugar de la espalda decidieron darse la mano... En lugar del «frente dividido» querían ensayar el «frente unido» con su «Vaticano» en Nueva York, contra la verdadera Iglesia Una, la Iglesia Católica.

3er. Periodo: Los federales. Entretanto comenzaron a soplar los vientos apasionados del nacionalismo. Les urge a todo tronce voltear las espaldas a Nueva York, y sacudir

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

Mil soldados franceses en la adoración francesa de Montmartre

La Basílica de Montmartre, en París, presenció recientemente un espectáculo muy edificante: una vigilia de Adoración Nocturna al Santísimo, cuyos adoradores, en número de mil, eran oficiales y soldados franceses, procedentes de diversas guarniciones. Dirigió la vigilia y diferentes actos religiosos del día siguiente, el capellán del ejército Monseñor Remand. Al dar cuenta de estas ceremonias, el diario católico «La Croix» recordaba el número creciente de vocaciones sacerdotales y religiosas que sin cesar se registran en el ejército.

Cobro administrativo

Al Sr. Gerente de una empresa negociante en cupones, estimaremos la cancelación de su anuncio vencido.

ese vergonzoso protectorado espiritual que los desprestigia ante sus compatriotas. ¿Qué hacer?

Como en setenta años no ha aprendido aún cada secta a caminar por sí misma, quieren federarse para formar la Iglesia Evangélica Nacional, y volverse a federar para tomar la «gran» federación Evangélica Hispano Americana... pero continuando como muñecos a merced de sus tutores del Norte, que los mueven y remueven entre bastidores...

Vamos, yo no quiero meterme en una barquichuela, para ser juguete de los vientos y las olas. Estoy muy seguro en la nave de Pedro, que jamás cambia de frente, pues siempre camina segura, a despecho de vientos y pasiones, hacia el verdadero puerto del Paraíso.

Propagandista Católico

Clínica Dental

— del —

Dr. Percy Fischel (O. M. D.)

De la Universidad de Harvard

Ofrece sus servicios al distinguido público, empleando los más modernos adelantos en la profesión dental.

Se hacen dentaduras de Hecolite, la última palabra en esos trabajos.

Oficina: 25 vs. al Norte de la iglesia del Carmen

Palabra Divina

Domingo V después de Pentecostés

«En aquel tiempo iba Jesús a una ciudad llamada Naím; y sus discípulos iban con él y una grande muchedumbre de pueblo. Y cuando llegó cerca de la puerta de la ciudad, he aquí que sacaban fúera a un difunto, hijo único de su madre, la cual era viuda; y venía con ella mucha gente de la ciudad. Luego que la vió el Señor, movido de misericordia por ella, le dijo: No llores. Y se acercó y tocó el féretro. Y los que lo llevaban se pararon. Y dijo: Mancebo, a ti te digo, levántate. Y sentó el que había estado muerto, y comenzó a hablar. Y le dió a su madre. Y tuvieron todos grande miedo y glorificaban a Dios, diciendo: Un gran Profeta se ha levantado entre nosotros, y Dios ha visitado a su pueblo.»

REFLEXION

No hay edad segura ni momento alguno en que no nos pueda saltar la muerte. Pero al fin nuestro cuerpo es corruptible, y día llegará en que resucite volviendo a juntarse con el alma. La verdaderamente terrible es la muerte del alma, la muerte a la gracia; sin embargo, mientras estamos en este mundo podemos acudir al que es resurrección y vida. De algunos muertos en el cuerpo leemos en el Evangelio a quienes resucitó Jesucristo; pero como advierte San Agustín, mucho más son los muertos a la gracia curados y vivificados por el Redentor. El mismo poder tiene ahora que antes, la misma bondad, el mismo deseo de comunicarnos sus dones.

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

Los males tienen que curarse en su origen

Las plantas lo mismo que las personas necesitan de alimento bien equilibrado para estar sanas y robustas. Si las tierras de cultivar muestran poca actividad por las cosechas raquíticas, no pierda su tiempo buscando otras semillas, otra manera de asistir, podando y resembrando. Si la tierra está cansada no tiene más que abonarla para mejorar cantidad y calidad del producto. Las sales nutritivas bien equilibradas están contenidas en el fertilizante completo concentrado

NITROPHOSKA, 1G

Nitrogenado, fosfatado, potásico

Distribuidores-- F. REIMERS & Co.

EN LA



Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

PARANGON

El Médico (graduado) y el Curandero

El Médico (graduado).

1° Principia desde la Escuela. Pasa a estudios secundarios, hasta Bachiller en Humanidades.

Va luego a un Colegio Superior para después de 4,5 o 6 años de fuerte estudio teórico y práctico, optar por el título respectivo que recibirá si sus pruebas finales dan cierto ojo en su saber que sus examinadores y profesores saben valorar.

2° Tantos años en el árduo estudio le cuestan, tiempo, energías y dinero.

3° Se incorpora ante la Facultad y aun eso le cuesta dinero.

4° Jura el fiel cumplimiento de su misión ante esa Facultad.

5° Al ir a su práctica, si tiene dudas pide consulta con algún colega—o de no—va a sus autores que siempre conserva en buenos libros,—con quienes,—verdaderamente conversa.

6° El siempre lee, estudia, analiza, lleva minuta de las observaciones de su clínica; y luego tiene tantos auxiliares científicos como el termómetro, el squimógrafo, el estetoscopio, el microscopio, etc. etc. etc.

El Curandero

1° Nada de todo, eso realiza; casi siempre son analfabetas; y lo peor creyentes en hechicerías, con raras excepciones.

2° Ni tiempo, ni esfuerzo, ni dinero gastan en nada.

3° Ni ante Dios ni ante el diablo nadie se incorpora.

4° ¿Ante quién jura él?

5° Si tiene dudas—que si las tendrá—

—¿Con quién, consultar? y si con un libro ¿qué criterio tendría para interpretarlo o asimilarlo?

6° Cuando se ve perdido ¡«Ah! le echaron mal, le hicieron ojo, es brujería!» todo producto de la ignorancia.

¿Cómo, pues, consultan curanderos?

RIN TIN TIN

La famosa anécdota del rey de Noruega

He aquí una frase de un rey, que corrobora la conocidísima que dice que «en nuestros días los reyes reinan pero no gobiernan».

El rey Haakon, que en la actualidad reina en Noruega suele burlarse, no sin cierto dejo de amargura, de la ilusoria autoridad que le concede la Constitución del reino, que le aparta cuidadosamente de todos los asuntos del país.

Hace algún tiempo, asistiendo a una ceremonia pública, se le cayó el pañuelo, sin que el rey se diera cuenta de ello.

Destacándose del gentío, un hombre del pueblo recogió el pañuelo y se lo entregó respetuosamente al soberano, el cual se lo agradeció en estos términos:

—Gracias, mil gracias, amigo mío. No puede usted imaginarse la importancia que tiene para mí este pañuelito, que sin usted hubiera perdido, y cuán feliz me siento al recuperarlo; porque en verdad le digo que es la única cosa del reino en que nuestro rey tiene derecho a meter las narices.

Pensamientos

La envidia es un vicio sin deleite, que atormenta cuando se disimula y desacredita cuando se conoce.

Solis

La vida del caracol es la mejor. Siempre pegado a su casa avanzando paciente y lentamente.

El que sale de casa a buscar paz sale a perseguir su propia sombra.

Un vicio cuesta más que dos hijos.

No es buen educador el padre que dice a su hijo: vete a la iglesia, sino el que dice: vamos a la iglesia.

El cristianismo no se hereda. El que quiere hijos cristianos que los eduque cristianos

El ignorante y el erudito a medias creen que todo lo saben, el hombre realmente ilustrado sabe que sabe muy poco.

La pobreza carece de muchas cosas, pero la avaricia carece de todo.

La gloria y la fortuna no andan por el mismo camino.

Exámenes científicos de la Vista

Anteojos de todas clases

Consulte nuestros precios que están de acuerdo con la situación.



Gabinete Optico Rivera

Programa

De las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar hoy domingo 21 de Setiembre. en la Misa de Tropa y en el *Vermouth Concierto* del Central a las 11 horas.

MISA

I—Ricardo III Obertura. Gilson.

II—Corazones y Flores. Idilio. Tobani.

VERMOUTH CONCIERTO

I—Transporte Triunfal. Marcha. Manente.

II—Czardas. (Nº. 1) Sobre Aires Nacionales húngaros. Michiels.

III—Primer Vals. Durand.

IV—Colón. Gran Fantasía Descriptiva. Herman.

V—Un Pequeño Beso cada Mañana. Fox-Trot. Woods.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Enfermo de cuidado

Se encuentra enfermo de cuidado el joven don Paco Zúñiga, por cuya mejoría hacemos votos. A nombre de su tío don José Ma. Cordero rogamos a las personas piadosas rogar por el restablecimiento de ese estimable joven.

DATILES
PASAS
Almendras - Avellanas
HIGOS
BOQUERONES FRITOS
Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

Suscríbase
a este diario

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República

Oficina en HEREDIA 30 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla — Teléfono Nº. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Fuipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

NUEVA INDUSTRIA

de la
Gran Fábrica de Mosaicos
de

Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atrae a vos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores "CASTILLA," "TELA" e "IRIO-NA." Llegan a Limón el día martes en

en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, via Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los miércoles por la tarde para Nueva Orleans, via Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA
Servicio quincenal con los vapores CARARE, CAVINA y ARIGUANI. Llegan a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, via Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, via Kingston los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores MFTAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón, darán cualquier informe que se solicite con respecto a pasajeros y carga. Los señores WASS & Pirie, Sucs., en San José, darán informes con respecto al servicio de pasajeros y venta de tiquetes.

San José, Setiembre 1º de 1930.

M. M. MARSH,
Administrador

United Fruit Company

La última estadística católica en EE. UU.

Los que creen que el Catolicismo está agonizante ante el avance de la cultura o de la «luz evangélica», mediten estos HECHOS, del nuevo Directorio Católico:

Católicos: 20.078.102. Aumentó en 1929: 83,944. No se incluye Filipinas, Puerto Rico y demás posesiones.

Episcopado: 4 Cardenales, 12 Arzobispos (además de los 4 Cardenales) y 102 Obispos.

Sacerdotes: 26.925, de los cuales 18.873 son del clero secular, y 9052 del regular. Aumentó en 1929: 572 (151 seculares y 421 regulares).

Iglesias: 18.166, o sea, 230 más que en 1929.

Seminarios: 135 con 16, 300 seminaristas, o sea 1, 614 más que en 1929.

Otras Instituciones:

219 colegios, (hay varias uni-

versidades), para varones 743 academias para señoritas, y 7225 escuelas parroquiales, con 2,248.571 alumnos, 329 orfanatorios con 51.523 huérfanos, 624 hospitales, donde se atiende diariamente más de cien mil enfermos, etc.

Conversiones:

38.242 o sea 1,856 más que en el año anterior, que fueron 36.376.

Guarda estos consejos y no los olvides

¡Consejos para la mujer!
Es un título sugestivo tanto para los hombres como para ellas.
Ama sinceramente, pero has de fijarte mucho en el hombre que elijas. ¡Ay de ti si te equivocas! Puedes amar cuanto quieras, si amas como Dios manda.
Sé afectuosa, azte agradable y no olvides que mujer desaliñada ahuyenta el amor de su casa.
Inútil es que trates de enmendar en el marido faltas que notaste cuando era novio. ¡Dichosa si no te haces ilusión tan funesta antes de casarte!
La verdad: siempre dí la verdad; ésta te evitará más de una desavenencia.
Olvídate de todos los demás hombres después de haber elegido al que amas.
El respeto mutuo hace que el amor y la ilusión sean eternos; la excesiva confianza engendrará menosprecio, cansancio, indiferencia. ¡No lo olvides!
Sé feliz, esto es muy difícil pero no imposible.
Estos consejos se ve que han sido dictados por la experiencia, y que pueden orientar perfectamente a la mujer cuya voluntad

Cerca de 2000-000 de desocupados reciben pensión en Inglaterra

En Inglaterra y Alemania el problema de los desocupados toma día a día caracteres de gravedad. Las últimas cifras publicadas por el ministerio del trabajo de Inglaterra, son al respecto alarmantes. Nada menos que 1 712.000 reciben pensión del Estado por carecer de trabajo.
El Parlamento y el Gobierno concentran su atención sobre este problema de trascendencia nacional e internacional.
Se considera que el sistema de pensiones para aliviar el estado económico de los sin trabajo ha dado margen a muchos abusos, pues se sostiene que en los registros oficiales de desocupados figuran miles de personas sin verdadero derecho a recibir pensión, y que rehusan ocupaciones u oficios ante la expectativa cómoda de vivir a expensas del erario.

vacile, llevándola por el camino suave y dulce de la virtud y de la paz moral.

Hacer feliz a todo aquel que tiene su alrededor es la misión de la mujer.

Anunciar es vender

- Colorantes SUNSET -



Instrucciones en cada paquete
Lo mejor para teñir en la casa
Rápidos y económicos
Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.
— De venta en todas partes —

Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico.
TRABAJOS ARTISTICOS = TEL. 2604

Las lágrimas

Sin las lágrimas, la vida parecería muy seca. La herida que un amargo recuerdo hace sangrar, se cicatriza bajo la lluvia de lágrimas. Hallándome harto afligido he recuperado la paz del corazón con ayuda de este rocío beneficioso.
Aún me recuerdo de las lágrimas que derramé la primera vez que me llevaron a la escuela. También lloraba de niño cuando me acostaban demasiado temprano.
Una alegre bandada de chiquillos juega en la calle; y tras de la ventana les miro tristemente, y caídas las lágrimas inundan mi rostro.
Es nochebuena. La luna brilla, el suelo está blanco de nieve... ¡Ay; mis botines están agujereados; no puedo ser de la partida!
Después he llorado muchas veces y mi corazón se ha aliviado. Pero mi espíritu necesitó una iniciación para que yo viera en las lágrimas algo más que dolor y comprendiera su extraño poder...
Habiéndome conmovido profundamente los versos de un gran poeta, calmé llorando todos los deseos de mi alma. Entonces comprendí el poder de lo bello y la poesía de las lágrimas.
ENRIQUE IBSEN

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES (COSTA RICA)

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 13 de Enero de 1930 hasta nuevo aviso

EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES

RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)									ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)								
Domingos solamente	Domingos solamente	Domingos solamente	Diario	Domingos solamente	Diario excepto Dom.	Jueves y Sábado	Diario excepto Dom.	Diario		Diario	Diario excepto Dom.	Martes y Sábado	Diario excepto Dom.	Domingos solamente	Diario excepto Dom.	Domingos solamente	Domingos solamente	Domingos solamente
6 45	14 30	5 30	10 30	LIMON	15 10	16 55	10 13	18 30	
6 55	14 40	5 40	10 38	MOIN JUNCTION	15 02	16 45	10 03	18 20	
6 55	14 40	5 40	MOIN JUNCTION	16 45	10 03	18 20	
7 10	14 54	5 58	CASTRO	16 25	9 45	18 02	
7 54	15 34	6 55	ZENT	15 30	9 00	17 17	
8 05	15 41	7 25	ESTRADA	15 10	8 51	17 08	
8 05	15 41	7 25	11 25	MOIN JUNCTION	15 02	8 51	17 08	
8 10	15 46	7 40	11 30	ESTRADA	14 15	15 10	8 46	17 03	
9 21	16 50	9 45	12 25	MATINA	14 10	14 50	7 47	16 05	
9 28	16 58	13 45	12 25	SIQUIRRES	13 30	13 00	8 30	7 47	16 05	
.....	13 51	12 31	LA JUNTA	13 20	12 15	8 25	7 37	15 53	
10 35	18 05	15 55	GUACIMO JUNCTION	6 40	6 30	14 45	
11 05	18 35	16 45	GUAPILES	6 00	6 00	14 15	
.....	16 55	TORO AMARILLO	5 50	
.....	9 55	12 31	LA JUNTA	13 20	2 15	
.....	11 10	13 30	PERALTA	12 24	11 00	
.....	12 15	14 00	TURRIALBA	11 53	10 15	12 20	
.....	12 50	14 28	TUCURRIQUE	11 25	9 10	11 54	
.....	13 30	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	8 45	11 33	
.....	14 00	15 08	SANTIAGO	10 46	8 05	11 12	
.....	14 40	15 36	PARAISO	10 20	7 20	10 43	
.....	15 10	15 55	CARTAGO	10 05	6 50	18 05	18 05	10 28	
.....	15 40	16 22	TRES RIOS	9 28	6 08	17 43	17 43	9 57	
.....	16 05	16 45	SAN JOSE	9 00	5 40	17 15	17 15	9 30	
.....	HEREDIA	13 00	16 10	8 00	9 00	
.....	ALAJUELA	12 36	15 46	7 36	8 35	
.....	12 00	15 10	7 00	8 00	

M. M. MARSH, Gerente

F. SHEEHY, Superintendente

LA JAPONESA
 Costado E. de la Iglesia de la Merced
 Se trasladó 25 varas al sur de donde estaba
GRANDES REBAJAS
 EN PARAGUAS Y SOMBRILLAS

El Dr. Acosta Guzmán
 Despacha en el local que ocupó la Clínica
 del Dr. Hernández, detrás del
 Teatro Nacional.
Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

**La Sociedad Bancaria
 e Industrial de Cooperación Femenina**
 Ha establecido sus oficinas 50 varas al Sur de la Imprenta
 Alsina, contiguo Athletic Club.

De Guadalupe

El Club Sport Guadalupeño acaba de apunarse un triunfo que ha sido muy celebrado en esta ciudad. Nos referimos al que obtuvo en Limón, el domingo 14 de setiembre último. Se enfrentó en el citado puerto al Club Sport Barcelona, que goza de merecida fama, y el juego fué dedicado a los Diputados por la Provincia de Limón, señores Chaverri, Gutiérrez y Granados. Nunca se vió mayor concurrencia de gentes presenciando un match, en el Puerto Atlántico, como ese día.

Justo es que apuntemos a más de uestras felicitaciones para el Club Sport Guadalupeño, los nombres de los bravos muchachos que tan alto pusieron el nombre de su club.

Guadalupe (Amarillo y Verde): Martín Quirós; Juan Blanco y Esaú Calvo; Alcides Gutiérrez,

Omar Lizano, Julio Le Roy, Eliseo Arias, Isidro Caivo, José J. Fonseca, Selim Montero y Alejandro Castillo.

El 15 de setiembre. — Con todo entusiasmo fué celebrado el Día de la Patria aquí. El Personal Docente puso todo empeño en que la augusta fecha de nuestra Independencia se celebrara lo mejor que se pudiere. El día 14, hubo en la Escuela Pilar Jiménez, una asamblea de padres de familia, que resultó muy concurrida y sobre todo, muy interesante, por las finalidades prácticas a que se llegó. Y el 15, a la 1 p.m. se organizó un precioso desfile presidido por una lindísima carroza, preparada por la activa e inteligente maestra Srta. Teresa Chacón.

Después del desfile, que resultó muy lucido, se tuvo una mag-

Nota de Administración

A los señores Agentes que tienen saldos en descubierto, rogámosles nos los remitan cuanto antes. Al mismo tiempo les encarecemos hacernos sus liquidaciones cada mes, pues toda otra forma de pago en la práctica resulta perjudicial para el buen orden de las cuentas.

SÍ, DELE PARASITOIDES ZÚÑIGA.

 Lo mejor para las lombrices
"Parasitoides Zúñiga"
 Depósito: «Botica Tropical»
 — Teléfono 2057 —
 y en toda las farmacias

Santorial

Domingo 21. — 15 Después de Pentecostés San Mateo Apóstol y Evangelista, *Patrón de San Mateo.* Santa Ifigenia.

SAN MATEO APOSTOL Y EVANGELISTA

Nació en Canaá, de Galilea, donde Jesucristo hizo el primer milagro, convirtiendo el agua en vino. Era publicano y recaudador de los tributos que pagaban los judíos a los emperadores, oficio muy odioso entre ellos. Pasando Jesucristo un día cerca de la oficina de Mateo, puso en él los ojos de su clemencia, y alumbrándole interiormente le dijo: «Sígueme»; y Mateo, dejando el trabajo, riquezas, casa y familia, siguió al Señor, convirtiéndose de publicano pecador en discípulo suyo. Después pasó a Etiopia, donde convirtió multitud de gentiles. Resucitó a una hija del rey, llamada Egipa, convirtiéndolo al padre y a los hijos y gran parte del pueblo a la fe. La Infanta Ifigenia, oyendo al Santo predicar sobre la virginidad, consagró la suya a Dios y se retiró a un monasterio con doscientas doncellas que le siguieron. Murió el rey y su hermano Hitarco quiso casarse con Ifigenia; pero viendo que San Mateo lo impedía, le hizo alzar, y mandó poner fuego al monasterio; mas vióse a San Mateo por el aire que le apagaba. Fué su martirio el día 21 de setiembre, año 90.

na asamblea literaria en el Teatro Júpiter, cedido galantemente por el digno señor Cura, Presbo. Marín.

Aquí el Director Sr. Valladares pronunció un buen discurso, y hubo recitaciones, música y cantos.

Merece, pues, el activo Personal Docente de la ciudad de Guadalupe una encomiástica felicitación.

LA ABEJA
(Versos para recitar de memoria)

La abejita saca miel de la rosa,
 de la rosa y del clavel;
 la abejita es hacendosa.
 Una voz nos aconseja que imitemos a la abeja porque es útil y oficiosa.

DIFINICIONES EN OPTIMOS VERSOS

Si es insufrible dolor tener en prisión esquivo el cuerpo libre de amor, tener el alma captiva nos será pena mayor?
La Galetea

El amor recién venido, que hoy llegó y se va mañana, las imágenes no deja bien impresas en el alma.
Don Quijote

Anunciar es vender

CUAJANI JORDAN
 La única medicina que cura el asma y la bronquitis aguda.
 Nueva remesa acaba de recibir
BOTICA VARGAS
 Apartado 716 — Teléfono 2812

Polvos Matricaria
 de la casa Ashton & Parsons (Londres)
 Para la dentición de los niños y para el malestar ligero del estómago propio de la infancia, ACABA DE RECIBIR
Botica Vargas
 APARTADO 716. — TELEFONO 2812.

El informe de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paúl

Hemos recibido el informe de las labores realizadas por la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paúl durante el lapso de tiempo comprendido entre el 18 de julio de 1929 y el 10 de Julio de 1930.

Incluye el detalle de las actividades de las conferencias de esta capital, Cartago, Heredia, Limón, San Isidro de Coronado, San Juan de Tibás, Escasú, Alajuelita, Villa Colón, San Vicente de Moravia, San Pedro de Montesdeoca, Goicoechea, La Unión, Villa de Paraiso, San Rafael de Cartago, San Nicolás de id, Guadalupe de id, Carmen de id, Turrialba, San Rafael de Heredia, Santo Domingo de id, San Joaquín de id, Santa Bárbara de id, San Isidro de id, Barba, San Pablo de Heredia y San Pedro de Barba.

El mismo folleto incluye el pormenor del movimiento habido en el Hospicio de Huérfanos durante el tiempo aludido.

En este plantel hay asilados 128 niños y 114 niñas. Los pupilos están atendidos por 7 Hermanas de la Caridad y un Capellán.

También el asilo de la Infancia está bajo la Inspección de la misma Sociedad y por tanto aparece como anexo al informe un conocimiento referente a esta Institución.

El movimiento de caja durante el año ha sido el siguiente:

Ingresos en general de la Arquidiócesis de San José	₡ 59338 45
Egresos	„ 52558 85
Ingresos del Hospicio de Huérfanos	73368 50
Egresos	72697 48
Entradas generales	132706 95
Salidas	132706 95

Dios bendiga a las estimables damas que integran la Sociedad de San Vicente de Paul por sus abnegados y constantes esfuerzos en pro de los menesterosos!

Primeras Comuniones, Iglesias
 Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

MAGNESURICO
 Antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones y acidez del estómago, con fermentos digestivos naturales. — Acaba de recibir
BOTICA VARGAS
 APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Rafael Meza - Cirujano Dentista
 Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.
 — TELEFONO 4215 —

CRISIS NO EXISTE

Resuelva el problema casero consumiendo los FIDEOS de "EL PROGRESO"

Musmanni Hnos.

LIBRA, ₡ 0.35. 5 LIBRAS, a ₡ 0.30. QUINTAL, ₡ 29.00

Alimento. Gusto. Economía.

ESPECIALIDAD: Clase fina para ancianos, niños y enfermos.—Cortados para rellenar, Spaghetti.—Macarrones para satisfacer el gusto más refinado.

Propiedades en San José, bien situadas y productivas, cambia Carlos Palma por finca de fácil comunicación con la capital. = Haga oferta

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Solemne Novena

La Novena de Nuestra Señora de Mercedes comienza desde mañana, con misas cantadas a las 7 hs. y por la tarde Rosarios a las 7 p. m. (19 hs.) cantados por el pueblo, y Predicación de un Padre Redentorista.

Todos los feligreses de la Merced y especialmente los Terciarios y Terciarias de Nuestra Señora de Mercedes han de hacerse un grato deber de concurrir a estos actos píos en honor de la Augusta Madre de Dios Redentora de Cautivos, Dispensadora de Mercedes.

Los Capítulos de Señoras y de Caballeros de la Tercera Orden, se celebrarán en este mes de setiembre, el próximo domingo 21, para proveer a la admisión de Novicios y a dar permiso de profesión a los que han hecho ya su noviciado. Se encarece la asistencia a todos los terciarios de ambos sexos.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Moderador

13 de Setiembre-1930.

De Cartago

La Semana Cómica

Con menoscabo de nuestra religión y de las sanas costumbres en nuestros lares, se ha presentado de nuevo a la venta y al pregón hecho por jovencitos que ignoran la mala lectura de la revista inmoral titulada «La Semana Cómica». Creemos que este aborto de la naturaleza no se vende con el consentimiento de nuestras autoridades cuya religiosidad y moralidad brillan en sus hogares.

Esperamos que las autoridades tomarán las medidas necesarias para contrarrestar el virus ponzoñoso de este reptil.

Ya dieron principio

La Municipalidad asumió los trabajos y gastos que hubieren en la pila de Nuestra Sra. de los Angeles, en vista de las dificultades presentadas con los miembros de la Junta constructora.

Antes dicha corporación envió nota al Excmo. señor Arzobispo Metropolitano, de esta resolución.

En el Central

La retreta de gala ejecutada en el Parque Central por la banda en la noche de nuestra Independencia, mereció aplausos de la numerosa concurrencia que batía palmas a los hijos de Euterpe que supieron interpretar el

Véndese casa muy céntrica 80 varas Oeste del Dr. Lius Paulino Jiménez y 200 varas cerce del Mercado, a precio reducido de su justo valor.

Informes en esta Oficina

Turno en La Merced

El Domingo 21 de este mes de setiembre, habrá un Gran Turno General en la Parroquia de la Merced. Acudid todos con buena voluntad.

buen gusto artístico en esa noche de gloria patria.

Bautizo

Una niña es hoy el encanto de un hogar lleno de ilusiones. Don Alfredo Rojas y doña Rafaela Roldán de Rojas, ha hecho bautizar a su recién venida con el encantador nombre de Isabel. La Iglesia Católica está de plácemes por la entrada de esta nueva hija.

Breves datos sobre..

Viene de la primera plana actualmente vive en la ciudad de San Ramón.

La primera mujer que entró al bosque, hoy esa villa, fue Juana Bastos, en compañía de un pequeño sirviente. Esta era la esposa del fundador.

Anunciar es vender

Nicolás Meza

DENTISTA

Especialidad en dentaduras económicas elegantes y fuertes

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Suscríbase a este diario

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Anuncie en este diario

Anunciar es vender

ECONOMIA

RAPIDEZ

Si Ud. quiere economizar en los trabajos de Imprenta
ENCARGUELOS EN LA

IMPRENTA SAN JOSÉ

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Teléfono 3131 - Apartado 111

ATENCION

CORTESIA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA